
保護者の皆様                                                      令和５年５月１３日 

中野区立緑野中学校 

PTA 会長   荒井 剛 

第一回運営委員会だより 
支えよう、つなげよう、緑野力  

～できる時に、できる事を、できる範囲で～ 

 

 

 

 

 

１．挨拶 

【 PTA会長  荒井 剛 】 

皆様、おはようございます。令和５年度の PTA 会長に就任いたしました荒井 剛（あらいつよし）と申します。PTA 活

動に本格的に関わるのはこれが初めてとなりますが、いきなり会長という重責を担わせていただくことになり、大変緊張

しております。至らない点も多いかと思いますが、なにとぞご容赦ください。 

約４年に及ぶコロナ過もいよいよ終了となり、新たな環境へと変化していく状況となりました。多くの制限の中で様々

な様式が生まれるなか、以前の状況にそのまま戻るということも考えづらく、変化に対応していくことが求められることに

なると思います。子ども達の生活習慣も変わっているなか、われわれ PTA の活動も変わっていくかもしれません。活動

の起点である、子供たちが学校生活をより良く過ごせるためにという軸はぶらさずに、環境に適した方法を模索していく

年になると思います。柔軟な姿勢で変化に対応しながら新しい緑野中学校 PTA を皆様と一緒につくってゆければと思

います。なにとぞご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

 なお、今年度、役員経験者の中村笑さんを PTA アドバイザーに指名しております。 

 

 

 

【 飯島 博之校長先生 】 

学校では、6/3 の体育祭に向けて練習が始まっています。6/14～16 に、第１回目の定期考査があります。その後に、１

年生が校外学習へ、３年生が修学旅行へ、２年生が校外学習へ行くと、夏休みを迎えます。学校の方は、落ち着いている

様子です。 

 

 

 

【 堀 孝浩副校長先生 】 

PTA の皆さまには、早速 PTA 総会に向けて動いていただき、ありがとうございます。今のところ、PTA に関する問い合

わせは受けておりません。来週の紙面での総会も滞りなく進められるのではないかと思っております。 

体育祭に向けて、準備が始まっています。コロナが５類に移行して初めての大きな学校行事です。来賓の方々をお招き

いたしますが、お茶出し等はしない旨伝えてあります。地域の皆さんに見ていただき、学校がよりよくなっていくようにし

ていきたいです。 

 

 

 

 

日 時：令和５年５月１３日（土） １０時００分～１１時００分 

開催場所：緑野中学校  ２F 会議室 

出 席 者：先生２名 役員９名 委員・サークル代表１３名 アドバイザー１名  合計２５名 



 

 

 

★1年主任  澤田 江利子先生より★ 

入学して１ヶ月が経ちました。GW 明けも多くの生徒が元気に登校できていて、ホッとしています。目標を見ると、皆、や

る気に満ちていて、頑張りたいことをたくさん書いてくれました。「テストで百点をとる！」という子どもらしいものから、

「テスト前は親にスマホを預けて勉強に集中できるようにする」や「みんなの意見を聞き、共通点や違うところをみつけ、よ

り考えを深める」という立派なものまであり、中学生になったのを機により良い自分へ変わろうとする姿勢が感じられま

す。 

いろいろ意欲的に取り組んでいてお腹が減るのか、どのクラスも給食をもりもりとよく食べています。栄養士さんが喜

んで、おかわりをサービスしてくれる日も増えました。準備に時間がかかり、食べる時間が少ないのが気になりますが、手

際よく準備できるよう発破をかけている毎日です。 

また、部活動も仮入部を終え、いよいよ本格的に活動が始まりました。まだ、先輩の見よう見まねですが、熱心に取り

組む姿は何とも微笑ましい感じがします。 

緑野中の二大行事のうちの一つ、体育祭の練習も始まりました。大縄は C 組の７回が最高記録で、まだ一度も跳べて

いないクラスもありますが、これから練習を重ね、どこまで記録が伸びるのか、とても楽しみです。学年種目は「いかだ流

し」。船頭になった生徒がクラスメイトの背を渡っていきます。まだ体が小さい一年生ならではの種目で、皆で必勝法を画

策しながら取り組みます。 

また、６月の下旬に予定されている校外学習の準備も始まりました。今年は鎌倉で班行動をすることになり、その事前

学習がゴールデンウィークの宿題でした。約 30 ヶ所の寺社や博物館等を分担して調べ、今、廊下に掲示してあります。

良かったら、ご覧ください。自治を目指し、ルールやマナーについては実行委員が検討しました。とても良い話し合いがで

きたそうで、担当の教員が嬉しそうに職員室で報告してくれました。お小遣いは 3,500 円。その内訳は昼食代が 1,500

円、お土産や名物の飲食等が 2,000 円で、昼食場所も自分たちで選びます。予算をたて、実施後は会計報告も行いま

す。保護者の皆様にもお手数ですが、ご確認をお願いできればと思っております。 

 楽しい行事の間には初めての定期考査も実施されます。授業中、早くも寝ている生徒や忘れ物が多い生徒、宿題や提

出物を出さない生徒も見受けられます。まだ小学生気分が抜けないのかもしれませんが、その一つ一つが自分に返って

くることを自覚させ、良い習慣を身につけられるよう、指導していきたいと思います。 

これから一年間、充実した日々を過ごせるようサポートしていきますので、ご協力どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

★2年主任  竹内 宇宣先生より★ 

 新学期が始まり１ヶ月が過ぎましたが、生徒たちは元気に学校生活を送っています。また、1 ヵ月経過し新しいクラスメ

イトとのコミュニケーションも増えており、新しい仲間と一緒に日々前向きに過ごしてくれています。 

今年度は入学式を全校揃って実施できたことで、先輩になったことを実感できた生徒も多く、環境が人を成長させるこ

とを改めて感じました。子どもたちも先輩になった喜びを感じながら、部活動や体育祭の縦割りでの活動に意欲的に取り

組んでいます。 

学習への取り組みに目を向けると、昨年度より授業中のおしゃべりが減り、集中して課題に向かう生徒が増えました。

個別に見てみると、提出物が出なかったりプリントなどの教材の整理ができなかったりする生徒もいます。このような基

本的な学習習慣は、本来１年生の段階で身に付けさせたいのですが、今後も継続して目を配っていきたいと思います。

同時にご家庭でも気にかけていただければありがたく存じます。 

 ２年生という学年は行事が多く、その準備や練習などの期間を含めると、複数の行事への取り組みを並行して進めて

いくということが多々あります。現在は体育祭の練習が本格的に始まりましたが、同時に７月に実施する校外学習(都内

巡りを予定しています)の事前学習も行っています。また、来月には合唱コンクールの自由曲を決めたり、その間に中間

テストが挟まっており、生徒には常に先を見越した準備をして、一つひとつの行事をしっかりとやり遂げるように後押しを

しています。 

▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼ ▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼ 



忙しい１年間になるとは思いますが、その分大きな成果と成長が得られるように我々も子どもたちのそばでサポートし

ていきます。 

今後とも本校の教育活動へのご理解と協力の程、よろしくお願いいたします。 

 

 

★３年主任 松村 洋先生より★ 

新年度が始まり早くも１ヶ月が経ちました。３年生というとやはり学習に取り組む姿勢に目が向きますが、授業前の準

備、授業態度、提出物など、全体としては意識の高まりが充分にみられます。生徒には昨年から話してきましたが、夏休

みになったら、部活動を引退したらスイッチを入れるというのでは遅すぎます。この４月から全力で勉強に取り組むことで、

良くも悪くも自分の能力や適性がみえてくるわけで、それが卒業後の進路選択に向けて大切な指針となっていきます。   

定期テストに限定して言えば、前期中間・前期期末・後期中間考査の３回のテストの結果が、高等学校に提出する内申点

に大きく加味されます。ですから、夏休み前そして多くの部活動も継続中の前期中間考査をおろそかにすると、残りの２

回のテストだけで大きく挽回することは難しくなります。生徒に過度なプレッシャーをかけることは避けたいですが、適度

な意識づけは折りをみてさせていきたいと思います。 

 その前期中間考査は 6 月の体育祭と 7 月の修学旅行のちょうど狭間で実施されます。連休の合間の５月２日の放課

後。体育祭実行委員会、応援団集会、生徒総会リハーサル、修学旅行班長･副班長会といくつもの活動が重複しました。

当然仕事が重なる生徒もいたのですが、１つの仕事を終えて次の仕事に駆けつけてくるなど、本当に一生懸命取り組ん

でくれています。来週からは全校練習、学年練習、応援の団練習が始まります。また、それと並行して修学旅行の行動計

画やルール作りも行われます。大変忙しい日々が続くことが予想されますが、３年生にとってはすべての行事が「最後
・ ・

の

○○」という冠がつきます。ぜひ生徒たちにとって、思い出深く充実したものになってほしいと願っています。 

大切な１年間のスタートは盛りだくさんの内容で始まりましたが、ここをしっかりと乗り切れば、入試までの実質 7 ヶ月

の期間もきっと頑張り通せると思います。私たちも忙しさに負けず、全力で生徒たちをサポートしていきます。よろしくお

願いいたします。 

 

 

 

 

２．委員・サークルより （挨拶・活動方針・活動報告） 

各委員長・サークル代表の方より、自己紹介。 

※各委員会・サークルの今年度の活動方針については令和５年度 PTA 総会資料を、４月の活動報告についてはホー

ムページをご覧ください。 

 

●文化委員会より 

３年ぶりに PTA コーラスが再開します。夏休み前あたりから準備を進めていければと思っています。花鉢プレゼントは

９月に実施いたします。 

 

●広報委員会より 

早速、広報誌の紙面作成に取りかかっています。副校長先生とサークル代表の皆さんには、すでに原稿提出のご協力

を頂いています。これから皆さんにも色々とご協力頂きたいと思います。 

 

●いけばなサークル、ママバレーボールサークル、パパバレーボールサークル、卓球サークルより 

一緒に活動してくれるメンバーを募集しています。ぜひご参加いただきたいです。 

 

 

 



３．議案 

議案 ①総会議案質問事項等 

●会計より 

【前年度予算と今年度予算案との大きな変更点について】 

1.収入の部 

   1 会費：教職員会費 3,000 円→2,000 円へ 

     これまでの残額が大きく、先生方への還元が少ないため、令和４年度運営委員会で承認を得ている。 

2 雑収入：例年、花鉢プレゼント助成金として中野区より１０万円ほど入る。審査があり確定ではないので、支出の 

    21 生徒活動支援金として予算を組んでいる。 

  

2.支出の部 

   運営費 4 通信費：マメール代（36,000 円）が無くなったので予算を下げる。 

         7 交通費：会長・役員は移動費を請求するように。 

   活動費 10 広報委員会：業者の価格が上がるに伴い、予算を 60,000 円→100,000 円へ上げる。 

   サークル 14 パパバレーサークルが増える 活動費で各サークル 15,000 円とする。 

   その他 22 式典費：コサージュ代、証書台紙ともに単価が上がったため、予算も上げる。 

           コサージュ代（消費税分も加える） 証書台紙代（＋50 円とし 660 円へ） 

 

 

本日までに会員の皆様からご意見や異議・質問は上がっておりません。 

また、この場で皆様からご意見が無いようでしたら、１５日に決議といたします。 ≪意見・異議なし≫ 

 

 

 

議案 ②改善要望書についてご意見（添付１） 

●会長より 

改善要望書とは、中 P 連で各校が持っている改善してほしいところをまとめたもの。 

区に対して学校から言いづらいことを中 P 連・PTA 側から言っていく。主に設備関係の要望が予算化しやすく要望が

通りやすい。なかなか要望が通らない案件もあるが、言い続けていくことが大事。 

 

【令和４年度要望のうち改善した事案】 

要望 1「地下体育館カビ対策」 

→昨年中野区から調査、悪臭の原因は排水管の封水切れによる下水道臭気と判明、以降は定期的に水を流すよ

うにして解決扱い。壁と天井のカビは継続している。内装の修繕が好ましい。 

要望 4「トイレ入口のドア設置」 

→昨年度生徒会コラボ企画「トイレカーテンプロジェクト」により、改善済。 

 

【令和５年度 新規要望】 

校庭の凹凸が目立ってきている。校庭の改修工事がコロナ禍で見送られた経緯有。緑野中学校の校庭は野球部の

中野区大会の開催会場、サッカー部練習試合会場。当校の生徒だけでは無く、中野区全体の部活動支援として改

修と整備をお願いしたい 

 

●副校長より 

杉並区の小・中学校の校庭に錆びた釘が大量にあり、生徒がけがをした事案があり、杉並区で緊急点検をしたら全

部の学校で錆びた釘が何本、何十本と出てきた。それを受けて中野区でも安全点検をするようにと言われているが、



けがを未然に防ぐという意味で要望していきたい。 

 

●会長より 

PTA はあくまで保護者、第三者の組織なので、学校側が言うのと違い、区が動いてくれやすい。これが PTA が存

在する唯一といっていい理由だと思う。 

   お子さんを通じて要望してほしいことがあればお伝えいただきたい。 

 

 

 

４．連絡事項 

① 今後の予定確認 

5/15     PTA 総会決議 

6/3      体育祭 

6/10     学校公開日 

7/5～7/7  ３年生修学旅行 

7/7      給食試食会 

7/8      学校公開日、 

合同進路相談会 

※中 P 連と校長会の主催で、中野区総合体育館にて行われる。参加候補の高校が３０校程。後日  

チラシが配られるのでぜひ参加してほしい。対象は２、３年生。 

9/9      道徳授業地区公開講座 

9/15     地域交流活動花鉢プレゼント 

9/28     総合体育大会連合陸上競技大会 

              ※今年度は、国立競技場にて開催され、中３生全員参加の予定。保護者の応援が可能かどうかに 

ついては検討中。 

9/30     役員・委員情報交換会、全体研修会 

 

② ＰＴＡ保険の紹介 

ＰＴＡ活動に関わる際にケガをしたり、第三者にケガを負わせたり、物損した場合に適応される保険。 

生徒は、児童生徒賠償がありＰＴＡ活動外でも保障されます。何か起こったときは、PTA 保険のことを思い出して、

連絡をしてほしい。（ＰＴＡホームページ参照） 

 

③ 会計より（添付２） 

５月１５日の総会決議後、委員・サークルの活動費を配賦します。 

 

 

＜その他 PTAから相談事項＞ 

・学級代表と推薦委員の選任方法について 

各クラスから 2 人選出するのに非常に難航したため、学年から 8 名（4 学級×2 名）、というようにクラスの縛りをなく

したいと思っている。そうすることで、クラス分けが発表される前に選出可能、立候補者が一定のクラスに偏った場合

でも選任されやすくなる。 

ただし、それを可能とするには規約改正を要し、今年度中にその規約改正までこぎ着けたいと考えている。 

 

・協力委員の選任について 

役員・委員になっていない方は必ず協力委員にならなければいけない、となっているが、整理したところ、全員に行き

渡る仕事量もなく、今後は、やりたい人がやる、という方向にしていきたい。PTA活動をコロナ前に戻すのではなく、良

くなるようにしたいと考えている。 

http://midorino-jhs-pta.sakura.ne.jp/?page_id=2059


 

●出席者より 

学代は各学年８人ずついるが、人数が多いと意見がまとまらない時もある。最低人数を決めたり、人数の変動ができ

るような規約改正を考えてほしい。 

 

●役員より 

必要なときに募集をかけて集めるなどの方法もある。平等性という観点から全員に役割を与えているだけなので、やり

たい人がやればいいじゃないか、というのに皆さんが同意頂けるのであれば、そちらの方がいいかと思っている。 

 

 

 

以上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の運営委員会日程予定 

第２回 １０月１４日１０時～ 

        ２F 会議室にて 

 

 

 

 



＜令和４年度 緑野中学校要望事項＞ 

＜令和４年度緑野中学校優先要望＞ 

＜令和４年度 中 P連統一要望について＞ 

以下の 3項目を 9中学校全体の要望として中野区に提出しています。 

統一要望１：ＩＣＴについて 

統一要望２：施設環境面について 

統一要望３：災害・生徒への安全対策について 

※詳しくは中 P連 HPをご覧ください。 

●令和 4年度の要望事項について 

 

要望 1「地下体育館カビ対策」 

→昨年中野区から調査、 

悪臭の原因は排水管の封水切れによる下水道臭気と判明、以降は定期的に水を流すようにして

解決扱い。 

壁と天井のカビは継続している。内装の修繕が好ましい。 

 

要望 4「トイレ入口のドア設置」 

→昨年度生徒会コラボ企画「トイレカーテンプロジェクト」により、改善済。 

 

●令和５年度新規要望として 

 

学校より、 

校庭の凹凸が目立ってきている。校庭の改修工事がコロナ禍で見送られた経緯有。 

緑野中学校の校庭は野球部の中野区大会の開催会場、サッカー部練習試合会場。 

当校の生徒だけでは無く、中野区全体の部活動支援として改修と整備をお願いしたい。 

 

＜添付 1＞ 

教育環境及び施設・設備の改善要望書について 
 

中野区立中学校 PTA 連合会（以下「中 P 連」）では、毎年各校の学習環境の改善に関する要望を取りまと

め、中野区に提出しています。下記 5 点は昨年度提出した緑野中学校の要望であり、ご覧の通り、要望改

善の実現には数年を要しています。今年も中 P 連では各校の要望及び統一要望をまとめる予定ですが、こ

の機会に、皆様にもご意見をお伺い致したく、お気付きの点などございましたら是非お寄せください。 

 

※なお、詳細は中 P 連 HP をご参照ください。 

http://www.nakanoj-pta.jp/ 

 

【参考】令和４年度緑野中要望内容（中 P 連 HP より抜粋） 

 

 

 

 



2022 年５月 13 日（土） 運営委員会 会計より                             ＜添付２＞ 

  

① 総会(５月 15 日）予算案承認後の活動費受け渡し等について  

  

【推薦委員の方（全員）】  

6 月 3 日（土）体育祭の日に PTA 受付までお越しください。  

 通信費を各皆様にお渡しいたします。  

  

【各委員会・サークルの委員長】  

６月 10 日（土）11：30〜 PTA 室  

・学校公開日終了後  

・各委員長（委員長が難しい場合は来られる方）  

・印鑑をお持ちください。 （シャチハタは不可） 

・難しい場合はご都合の良い日時を担当役員にお伝えください。  

 担当役員とご都合の良い日を決めていただき、その日にお渡し致します。  

 担当役員は会計までご連絡ください。  

   ・活動費とともにファイルと出納帳をお渡しします。  

・活動費とファイルは前期決算まで各委員会・サークルで管理をお願いいたします。  

   

② 収支報告書の使用方法  

・ファイルの中に収支報告書の記載方法も挟んであります。  

・収支報告書は PTA 室の引き出しに入っております（6 月 10 日に説明いたします）。無い場合は、 PTA 室の

コピー機で適宜コピーしていただいてご使用ください。記載後、領収書（宛名は中野区立緑野中学校 PTA・印が押

してあること）やレシートコピーを貼りファイリングしてください。  

同時に出納帳に収支の記載をお願いいたします。  

  

③ 中間決算について 

運営委員会（10/14 予定）にて中間決算報告を行います。  

前期の時点で締めて、出納帳とファイルを残金とともに会計に提出していただきます。  

回収日につきましては事前にご連絡します。  

  

不明点などありましたら、各担当役員、会計までご連絡ください。  

会計担当：伊藤・江島  

PTA Gmail：midorino.jhs.pta@gmail.com  

 


